

米原歴史街道

米原市の歴史・文化財を歩く

141

靈仙山を描いた絵図 —信仰世界へのいざない—



YouTubeで
配信中！

幻の靈山寺

一かつて、坂田郡丹生郷に山号を中靈山と号す「靈山寺」がありました。その規模は、僧坊一八宇（棟）、僧侶等計二九人。七つの別院をもつ大きな寺です。靈山寺は、栗太郡の大菩薩寺（金勝寺／栗東市）の二五箇別院の一つでした。

これまで、靈山寺があつたことを示す文献とされてきた「興福寺官務牒疏」の内容です。この文献は嘉吉元年（一四四二）に書かれたとされ、近江、

わつた興福寺僧の宣教や願安を登場させ、その別院としています。記述内容を要約すると、靈山寺は役行者が活躍する山林修行の場として修驗道の素地が作られ、奈良時代には、白山を開基した泰澄が寺院を開基し、宣教や願安が入山して七精舎や鎮守を整備したといふことです。基礎となってきた文献が信頼できないことから、現時点では靈山寺は幻といわざるを得ません。

靈仙山は、江戸時代の地誌に「伊吹、靈山、比良、綿向ハ大山高峯也」（『淡海温故録』一六八〇頃）、「靈山、江陽四高山ノ其ノ一ツナリ」（『淡海木間攫』一七九二）と書かれる近江を代表する名山です。上丹生の個人宅に靈仙山を描いた縦一三五センチメートル、横一一五センチメートルの桃山時代の作と考えられる絵図が伝えられています。枝折方面からはるかに眺めた風景で、丹生川沿いが靈仙信仰の中核で山寺の由緒にも、金勝寺の興隆に関する力誇示のために作られたと考えられます。近江では金勝寺に肩入れし、靈山寺の由緒にも、金勝寺の興隆に関する文獻が興福寺の末寺とされる寺社を詳しく述べていることから、興福寺の勢力誇示のために作られたと考えられます。椿井は興福寺に関わる人物で、この文獻が興福寺の末寺とされる寺社を詳創作した偽文書と判明しています。

【靈仙古図】



▲靈仙絵図(個人蔵)

消費生活相談コーナー

相談件数が前年より増加しています！

平成28年度 157件 → 平成29年度 172件

公的機関の名称を使った

「架空請求はがき」に関する相談が急増しました。

このはがきは50歳以上の女性に送られることが特徴です。

消費生活相談員より一言

「料金の未払いがあり、放っておくと裁判になる」と脅すはがきが届いても、絶対に連絡しないでください。

「おかしいな」と思ったら
一人で悩まず、
まずは消費生活相談窓口へ
ご相談ください。

市 消費生活相談窓口（米原市役所）

相談専用 ☎ 52-8088

〔受付〕平日9時30分～16時



【米原警察署情報】問 米原警察署 ☎ 52-0110

夏のレジャーを楽しむためのルールを忘れずに！

■琵琶湖や河川で泳ぐとき

- ・準備運動はしっかりと
- ・子どもから目を離さない
- ・遊泳区域を守り
「危険箇所」の看板がある場所では泳がない



■船舶を操縦するとき

- ・ライフジャケットは必ず着用する
- ・出航前には必ず点検
- ・気象状況は常に確認



平成30年市内交通事故数(5月末時点)

件数 41件(-17件)、死者 0人(±0人)

傷者 55人(-18人)

※()内は前年比